

DOSSIER DE PRESSE

Inauguration du Centre de Consultations pluridisciplinaires en Sénologie

CONTACTS PRESSE:

Karine YESSAD - Responsable de la Communication

Tél.: 04 91 80 68 68 - Port.: 06 16 96 23 32 - Email: kyessad@hopital-saint-joseph.fr



SOMMAIRE

Communiqué de Presse	p. 1
Fiche d'identité du Centre de Consultations en Sénologie	p. 2
L'Hôpital Saint Joseph Marseille	p. 3
Les soutiens financiers du Centre de Sénologie • La Ligue contre le Cancer - Comité des Bouches-du-Rhône	p. 4
• Le Club Mécènes de la Fondation Hôpital Saint Joseph	p. 5 - 6
La Fondation Hôpital Saint Joseph	p. 7



- Communiqué de presse -

Lundi 28 juin 2010 :

Inauguration du Centre de Consultations pluridisciplinaires en Sénologie

L'Hôpital Saint Joseph organise l'inauguration du Centre de Consultations pluridisciplinaires en Sénologie, subventionné par le Comité des Bouches-du-Rhône de la Ligue contre le Cancer et par des entreprises du club des Mécènes de la Fondation.

La Cancérologie représente près d'1/4 de l'activité de l'Hôpital Saint Joseph.

Le cancer du sein est le cancer féminin le plus fréquent et bien qu'ayant un relatif bon pronostic, il demeure la première cause de mortalité chez la femme entre 35 et 55 ans.

La fréquence du cancer du sein et le coût des thérapeutiques constituent un réel problème de santé publique.

La précocité du diagnostic permet une prise en charge thérapeutique moins lourde et moins onéreuse.

En 2007, l'idée d'unir les compétences et spécialités médicales autour de cette pathologie est donc née dans l'esprit de la Direction Générale et du Docteur PERRIER, chef du service d'Oncologie Hôpital de Jour, très vite rejoints par le Docteur BRANDONE, Chirurgien, -qui s'est chargé de la coordination du projet-, et le Docteur BAYLE, chef du service d'ilmagerie Médicale. Sur le plan historique, cette prise en charge était effective à Saint Joseph depuis de nombreuses années puisque le docteur Henri BRANDONE, jusqu'en 1993, et le docteur Jean-Marie BRANDONE depuis, s'étaient impliqués dans le traitement des cancers du sein, et ce, bien avant que ce sujet soit d'actualité et que ne soient créés des centres d'excellence en ce domaine.

Le centre offre donc aujourd'hui, en un seul lieu, les réponses multiples et adaptées pour les patientes : un dépistage très pointu en matière de mammographie et d'ostéo-densitométrie ; et, le cas échéant, la totalité de la filière de soins, notamment curatives -radiothérapie, chimiothérapie et chirurgie - mais aussi une prise en charge amont et en aval, avec la présence d'un onco-psychologue et d'un onco-généticien.

Le coût de l'opération s'est élevé à 515 000 € au total, dont 400 000 € pour les travaux et 115 000 € pour les équipements (biomédicaux et hôteliers).

Le Centre de Sénologie a ouvert ses portes le 1^{er} mars dernier.

Les patientes bénéficient d'un accueil de qualité, dans un grand espace moderne, chaleureux, au calme et facile d'accès au rez-de-chaussée de l'hôpital, excentré des autres services médicaux, favorisant le dialogue médecin-patiente.

L'activité est, pour l'heure, surtout axée sur l'imagerie-diagnostic, dans l'attente du recrutement de nouveaux praticiens.

A terme, le centre sera un centre dédié à la Femme, à ses pathologies et, surtout, à sa guérison.

➤ INAUGURATION CENTRE DE CONSULTATIONS PLURIDISCIPLINAIRES EN SÉNOLOGIE. Lundi 28 juin 2010, à partir de 18h30. Hôpital Saint Joseph.



Fiche d'identité du service

CENTRE DE CONSULTATIONS PLURI-DISCIPLINAIRES **EN SENOLOGIE**

Chirurgiens-Gynécologues

Docteur Jean-Marie BRANDONE Docteur Jean-Philippe ESTRADE

Docteur Brice GURRIET Docteur Marc MARTINO

Docteur Guillaume POLLET

Docteur Véronique VAINI-COWEN

Médecins Oncologues

Docteur Claude BRESSAC

Dr Cyril FOA

Radiologues

Dr Anne-Claire CHABROL-PRADO

Dr Véronique DOUCET-BERTRAND

Dr Michèle ESCOUTE

Dr Sandra GIRAUD

Radiothérapeute Dr Didier COWEN

Oncogénéticien

Docteur Hélène ZATTARA

Anesthésistes

Docteur Gabrielle DUQUENNE

Docteur Solène VERHOEVEN

Ostéodensitométrie

Docteur Jean-Pierre ARNAL

Docteur Hélène BOUDINET

Docteur Marie-Dominique METRAS Docteur Daniel RIITANO

Docteur Olivier ROTH

Onco-psychologue

Gilles CHARVIN

Cadre de Santé Madame Caroline BASTIEN

Infirmière coordinatrice 3C Madame Valérie MAUREL

Ouvert du lundi au vendredi de 8h à 18h



L'Hôpital Saint Joseph Marseille

L'Hôpital Saint Joseph est né, en 1919, de la volonté et de l'opiniâtreté de son fondateur, l'abbé Jean-Baptiste FOUQUE.

Longtemps géré par la Fondation Hôpital Saint Joseph, il a, en 2003, pris la forme d'une « Association Saint Joseph de Marseille », composée de deux établissements : l'Hôpital Saint Joseph et l'Etablissement de Soins de Suite et de Réadaptation Fernande Berger.

Décennie après décennie, fidèle aux valeurs d'accueil et d'humanisme voulues par son fondateur, administré par des bénévoles, l'Hôpital Saint Joseph a poursuivi une croissance progressive et harmonieuse

La gouvernance est assurée par des administrateurs bénévoles, composant l'organe délibérant, et des professionnels-experts, composant l'équipe de direction.

1er Hôpital privé à but non lucratif de France par l'activité, l'Hôpital Saint Joseph est aussi le 1er employeur privé de Marseille avec ses 2 069 employés, et 324 médecins exerçant dans l'établissement à titre libéral.

L'hôpital Saint Joseph représente aujourd'hui environ 10% des capacités en lits de l'agglomération marseillaise.

L'Hôpital a obtenu la certification en V2 de la Haute Autorité de Santé en février 2006, sans réserve.

Quelques chiffres-clés de l'Hôpital

30 services et unités

804 lits et places installés MCO

2 222 salariés (1 798 Équivalents Temps Pleins)

336 praticiens libéraux

64 médecins salariés

195 M€ de budget de fonctionnement

222 000 journées et séances

55 800 entrées

1 020 consultations externes par jour

125 interventions sous anesthésie par jour

120 personnes reçues aux Urgences par jour

3 900 naissances

94,2 % des patients sont satisfaits de la qualité de l'accueil du personnel*

97 % des patients conseilleraient l'Hôpital à l'un de leurs parents ou amis

* Des enquêtes de satisfaction spécifiques à l'établissement, en plus du questionnaire de sortie obligatoire, sont envoyées au domicile de plus de 23 000 patients (près de la moitié des patients ayant séjourné dans l'établissement) de façon aléatoire, statistiquement représentative.



La Ligue contre le Cancer -Comité des Bouches-du-Rhône



La Ligue Nationale Contre le Cancer fédère 103 Comités Départementaux sur tout le territoire national et les Dom-Tom.

C'est dans cette organisation que s'expriment toute la force et l'efficacité de la Ligue qui peut mener des actions nationales d'envergure relayées au niveau local.

Depuis 1958, le Comité des Bouches-du-Rhône de la Ligue contre le Cancer œuvre en faveur des malades atteints du cancer et de leur entourage. Ses priorités consistent à privilégier les actions de terrain et à prendre en compte la nécessité d'accompagner et écouter les malades et leurs familles, mais aussi d'informer de leurs besoins les professionnels de santé et le grand public. L'efficacité de ces actions dépend de la capacité de la Ligue à développer des liens, dans la durée, avec les acteurs socio-économiques de la région.

Fin 2009, le Comité compte 17 000 donateurs (c'est-à-dire un peu plus de 50 000 sympathisants) dans les Bouches du Rhône, qui apportent leurs soutiens financiers et offrent le temps disponible de plus de cent bénévoles.

Le Comité des Bouches-du-Rhône intervient autour de 3 grands pôles :

La recherche: En 2009, la Ligue contre le cancer, Comité des Bouches-du-Rhône aura financé dans le cadre de la recherche contre le cancer la somme de 1 500 000 € (Équipement Institut Paoli-Calmettes, équipement Hôpital Saint-Joseph, Hôpital d'Aix-en-Provence, Bourse chercheur et financement de 6 équipes de chercheurs du département, financement de la cancéropôle PACA, Aide aux associations pour le confort des malades, etc..).

La prévention: La ligue a pour mission d'informer et de sensibiliser notamment sur les méfaits du tabac et sur ses conséquences. Elle accompagne et apporte son aide par des actions de prévention et de sevrage au sein d'établissements scolaires. L'objectif de ces interventions est d'ouvrir un dialogue autour de la consommation tabagique afin d'accélérer l'orientation progressive des jeunes fumeurs vers la décision d'arrêt, de renforcer leur conviction, de nourrir leurs motivations et de les soutenir dans leur démarche de sevrage tabagique.

L'action en faveur des malades : La Ligue contre le cancer a financé en partenariat avec le Laboratoire SANOFI, le premier E.R.I.des Bouches du Rhône (Espace Rencontre information) qui est situé à L'Institut Paoli-Calmettes de Marseille pour un montant total de 20 000 € et a financé un deuxième en 2009 à l'Hôpital de la Timone à Marseille.

Le Comité a mis en place depuis de nombreuses années un service social qui répond aux attentes des patients et de leur entourage. L'assistante sociale de la Ligue aide, oriente, facilite dans leur parcours les démarches des malades. Elle prépare les dossiers de soutien financier des malades nécessiteux, soit, en 2009, 300 dossiers acceptés pour un montant de 105 000 €.

Des ateliers de peinture, de chant, de relaxation, de maquillage, ainsi que des groupes de parole sont animés par des professionnels et proposés aux malades. Ces ateliers sont gracieux et se font sur simple inscription.

En 2008, le Comité met en place un nouveau service en faveur des malades isolés : « visites à domicile et accompagnement de malades » dans l'ensemble du département. Le Comité a ouvert au printemps 2009 sa première maison de vie « forum vie » à arles. Ce lieu offre aux malades une écoute mais aussi la possibilité de participer à de nombreux ateliers (relaxation, groupe de parole, esthétique et chant)



Le Club Mécènes de la Fondation Hôpital Saint Joseph

Depuis sa création, la Fondation Hôpital Saint Joseph entreprend, investit et construit avec « l'audace de la charité », pour participer au financement des projets de l'Hôpital et pour soutenir d'autres œuvres à caractère médical, médico-social ou social (SDF de Marseille, personnes handicapées, enfants du tiers monde opérés à Saint Joseph).

La Fondation œuvre au quotidien pour préparer aujourd'hui les réponses dont notre santé a besoin. Elle a créé le Club Mécènes pour la Fondation pour permettre aux entreprises de soutenir une structure dynamique, privée à but non lucratif, qui investit pour l'avenir.

Le Club Mécènes permet à des entreprises, de toutes tailles et de tous secteurs d'activités, d'agir pour l'essor de l'Hôpital Saint Joseph et l'acquisition de matériels de pointe. Le Club Mécènes permet que des entreprises s'associent efficacement sur des projets thématiques accélérateurs de performances dans le soin à la personne.

Les premiers principaux thèmes retenus par le Club Mécènes sont :

- la lutte contre le cancer,
- la cardiologie,
- la recherche médicale,
- l'imagerie médicale,
- la cardiologie.

Parce que Saint Joseph est un hôpital privé à but non lucratif, la Fondation Hôpital Saint Joseph et ses partenaires du Club Mécènes agissent pour l'essor de l'Hôpital Saint Joseph de Marseille et l'acquisition de matériels de pointe.

Le Club des Entreprises Mécènes a financé le Mammotome et sa table Mammotest.

Cet équipement de dernière génération permet un dépistage plus avancé et un diagnostic plus pointu qui aide à une prévention plus efficiente du cancer du sein, permettant d'éviter parfois la chirurgie.

Au nom des patients qui seront traités grâce à cette technologie de pointe, la Fondation remercie les dirigeants des cinq entreprises ayant permis à l'Hôpital d'utiliser cette technologie de pointe : Axa Santé, Eurocopter, la Compagnie DAHER, le Groupe SNEF et la SOGIMA.



Les cinq entreprises du Club Mécènes de la Fondation pour le Centre de consultations pluridisciplinaire en Sénologie



Présidée par François PIERSON, AXA France est le leader de la protection financière en France. Forte de 8 millions d'assurés, Axa France doit son succès à l'expertise de ses réseaux commerciaux, à la proximité de ses équipes en interne, à la relation de confiance entretenue chaque jour avec assurés.

AXA France s'engage en faveur du monde qui nous entoure, intégrant la prévention, soutenant le mécénat social et les comportements responsables.



Le Groupe Eurocopter est le premier fabricant d'hélicoptères civil au monde.. Il a été créé en, 1992 à partir de la fusion des divisions hélicoptères du français Aérospatiale Matra et de l'allemand Daimler Chrysler

Aerospace AG. Dirigé par Mr Lutz BERTLING, le Groupe compte 15 000 personnes et réalisait 4,5 Md€ en 2008, avec des appareils comme l'EC 120 B, l'Ecureuil, le Dauphin, le Tigre, l'EC 175....



Créée en 1863, la société DAHER est un équipementier européen intégrateur de solutions « Industrie et Services », présidée par Patrick DAHER.

DAHER se spécialise sur 4 secteurs : Aéronautique, Défense, Nucléaire, Industries et se développe autour de 3 métiers : Productions industrielles, Services, Transports qui sont regroupés dans une offre globale grâce à une démarche d'ingénierie forte. Entre 2003 et 2008, le chiffre d'affaires de DAHER est passé de 283 à 609 millions d'euros.

Avec une forte croissance annuelle, DAHER démontre la force de son modèle économique dans le monde de l'industrie européenne.



Le groupe SNEF

Le Groupe SNEF est spécialisé dans les métiers du génie électrique, des procédés industriels, des systèmes de communication, des systèmes de sécurité, du génie climatique et de la maintenance.

Né à Marseille, le groupe y conserve son siège social mais il est désormais implanté en France et à l'international.



Créée en 1932 et présidée actuellement par Pierre CICCOTTO, la SOGIMA société de gestion immobilière de la Ville de Marseille est l'une des plus anciennes sociétés d'économie mixte en France dans le

domaine de l'habitation et de l'immobilier d'entreprise.

Son patrimoine s'élève actuellement à plus de 6300 logements à Marseille et sa région, près de 14.000 m² de commerces de proximité et plus de 120.000m² de bureaux, locaux d'activités et villages d'entreprises gérés en propre ou pour le compte de tiers.



La Fondation Hôpital Saint Joseph

La Fondation Hôpital Saint Joseph est à l'origine de la naissance de l'Hôpital Saint Joseph. Son histoire est donc intimement liée à celle de la vie de l'établissement.

Tout en développant des œuvres diverses, la Fondation soutient l'Hôpital, pour améliorer encore et toujours l'accueil, la prise en charge médicale des patients, en fixant une priorité absolue à la lutte contre le cancer.

La Fondation est propriétaire du patrimoine immobilier qu'utilise l'Hôpital.

Elle entreprend, investit et construit avec « l'audace de la charité » pour participer au financement des projets de l'Hôpital et pour soutenir d'autres œuvres à caractère médical, médico-social ou social (parmi lesquels les SDF de Marseille, des personnes handicapées et des enfants du tiers monde opérés à Saint Joseph).

La Fondation est un outil performant au service de l'Hôpital Saint Joseph pour faciliter le financement de son développement et coordonner l'activité de recherche de mécènes, de donateurs et de légataires.

La Fondation a aussi des objectifs spécifiques, parmi lesquels celui de contribuer au financement de la recherche médicale à l'Hôpital Saint Joseph de Marseille.

La Fondation et l'Hôpital Saint Joseph sont présidés par Monsieur Antoine DUBOUT (aujourd'hui également Président de la FEHAP).